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本报讯（记者史莺）记者从滨海高
新区获悉，《2023高新区产业人才生
态白皮书》（下称《白皮书》）于近日发
布。近三年数据显示，高新区企业人
才来源呈现外埠输入性特征，40.2%来
自天津以外地区，高新区越发成为人
才引留“强磁场”。
《白皮书》显示，当前高新区的人

才分布状况基本与其“1+1+3”的主导
产业结构规划一致。2023年，高新区

五大重点产业从业人员占比达到
80.5%；在人才需求中，作为主导产业
的信创和生物医药产业人才需求占比
排名前两位，分别为35.3%和18.2%。
近三年来高新区就业的外埠人才中，
过半人员来自于北京市、河北省等地，
京津冀协同发展战略效应显现，京津
冀人才一体化已初见成效。
《白皮书》显示，当前高新区人才

结构持续优化，各项人才指标已跻身

国内高新区前列，专业化、高学历特征
明显。在高新区重点规划发展的五大
产业中，本科及以上学历人员的占比
为60.2%，硕士及以上学历占比达到
9.9%；其中，信创产业研发人员占比高
达42.3%。此外数据还显示，年轻人
留在高新区就业的意愿相对较高，35
岁以下离职人员占比低于头部高新区
平均水平，青年人才保留情况较好，高
新区人才结构呈现年轻化趋势。

《2023高新区产业人才生态白皮书》发布
高新区打造人才引留“强磁场”

本报讯（记者史莺）遇到并非职责
范围内的“急难愁盼”，管不管？天津
国企的回答是：“把百姓利益放在首
位，管！”排除隐患、更换电路、恢复破
损墙体……践行国企担当，天津渤天
化工有限责任公司（下称渤天化工）连
日来切实推动习近平新时代中国特色
社会主义思想主题教育走深走实，努
力把学习成果转化为服务群众的本
领，把惠民生的事办实、暖民心的事办
细、顺民意的事办好，赢得百姓认可。

做好信访工作可不容易，渤天化
工偏偏找准最难处下手。企业积极深
入情况最复杂、矛盾最集中的现场了
解实情、集中民意，与当事人逐人见
面、逐人谈话，切实予以解决。对一时
解决不了的诉求，积极向信访人解释，
从政策层面推动问题成批解决，实实
在在为群众解难题。“目前，企业已主
动接访下访8次，接待各类上访人员

25人次，化解信访突出问题6件。”渤
天化工公司党委书记简力说。

就在最近，渤天化工在对公司内
及周边进行安全检查时，发现原职工
宿舍——滨海新区新村里棚户区改造
范围内，因诸多历史遗留问题，尚未搬
迁的57户居民供电线路年久失修，部
分线路绝缘破损、金属裸露，存在安全
隐患。“当时，多方沟通协调都无法尽
快解决，我们决定履行国企社会职能，
筹集7万元资金，成立工作专班，实施
棚户区未搬迁居民电表及线路改造工
程。”简力介绍，“为赢得未搬迁居民的
理解和支持，大家一户户调解疏导，解
决各类争议纠纷40余起。在最短时
间完成改造，让百姓没有后顾之忧。”

本市国资系统正在开展“民呼我
为 擦亮窗口”主题活动，渤天化工也
在不断总结经验，最大限度提高“急难
愁盼”一次性化解率和群众满意度。

寨上街一居民楼近日因起火导致楼内
电气线路烧毁，影响楼内百姓生活。
虽不在职责范围，但在接到求援后，渤
天化工第一时间责成旗下天津渤天智
盛电气安装有限责任公司前去抢险。
工作人员克服困难，仅用半天就修复
线路，恢复供电，赢得居民一致称赞。

同样，红霞里社区居民岳女士通
过市民热线反映家中多年前因安装电
表导致墙体开裂，联系多方未果。在
了解情况后，渤天化工研判其为企业
“三供一业”移交前施工所致，但早已
过保修期。“真正让主题教育成效惠民
生、纾民困，为此我们积极主动协调相
关部门，在三天内对其破损墙体进行
恢复，百姓非常满意。”简力表示，通过
主题教育，引导广大党员干部践行以
人民为中心的发展思想，扎实办好民
生实事，在推动高质量发展中展现国
资国企的担当作为。

本市国企解决群众急难愁盼推动主题教育走深走实

渤天化工：惠民生纾民困 展国资国企担当作为

本报讯（记者刘宇）昨天下午，“天
开大讲堂”第四讲正式开讲，云从科技
创始人兼董事长周曦专题讲授“AI时
代商业范式与生活模式的大变革”，吸
引了包括企业家代表、高校创业师生
代表、天开园“一核两翼”入驻企业代
表等在内的800余人聆听。

现场，周曦围绕“AI时代大变革”
这一主题，详细介绍了人工智能从“单

点技术解决单点需求”到“多点技术闭
环，解决更多需求”再到当前进入大模
型时代“内容和交互革命，实现流量重
构”的三浪技术发展趋势，同时结合大
模型时代带来的内容与交互变革、组
织形态与商业范式重构，深入探讨如
何应用大模型实现组织赋能和数字化
转型，进而赋能千行百业。与会人员
认真倾听、收获满满，纷纷表示通过聆

听成功企业家的创业历程及收获感
悟，不断提升自己的创新意识、提振创
业的信心，要用好所学知识，在天开园
这片热土创出一片天地。

据悉，“天开大讲堂”将继续邀请
知名企业家讲述创业故事，分享成功
经验，以高水平讲座增强创业者的创
业意识和创新能力，以高标准的创业
辅导助力企业发展。

深度解读“AI时代大变革”

“天开大讲堂”第四讲开讲

本报讯（记者辛璇）面对老旧楼区私
占车位屡清屡回潮问题，今晚播出的《百
姓问政》关注如何长效治理停车难。邀
请西青区相关负责人分析原因，研究整
改方案。

西青区春畅里建成于上世纪90年代，
2020年，经过飞地治理后，由南开区转交
西青区西营门街道管辖，并纳入西青区旧
楼区长效管理范围。

近年来，随着私家车保有量的增多，
春畅里也面临停车难问题，经常出现用
杂物私占车位情况。按照《天津市人民
政府办公厅关于进一步加强我市旧楼区
提升改造后长效管理的意见》，街道办事
处（乡镇人民政府）负责履行属地管理责
任，保证提供门岗执勤、巡视管理、楼内
外保洁、车辆停放管理等四项基本服
务。对于小区内私占车位情况，属地西
营门街多次进行清理，但又屡次回潮。
面对顽疾，如何长效管理，无论是旧楼区
长效管理的牵头部门区民政局，还是属
地街道，近三年的时间，一直没有拿出切
实可行的方案。

本期节目邀请西青区副区长庞铁
强，以及相关职能部门负责人，回应群众
关切。庞铁强表示，这个问题反映出，面
对困难，部分基层干部有畏难情绪，而且
办法不多，招数不够。下一步，西青区要
在充分调研的基础上，学习借鉴其他社
区的成功经验，制定切合本小区实际的
整改方案。

谋实招、求实效、督整改、抓落实，《百
姓问政》追踪问效。之前因为物业公司和
充电桩运营企业存在矛盾，致使西青区赤
龙南街佳和贤庭小区内新能源汽车充电桩
迟迟无法维修，本期节目回访了这个问题
的解决过程，分享了充电桩后续的管理经
验。庞铁强表示，对于充电桩，相关部门重
建设，轻管理，以此为鉴，西青区在推动新
能源汽车充电桩建设的同时，已经建立了
后续的巡查、督促机制。

《百姓问政》本期关注
长效治理停车难问题

借鉴成功经验
制定可行方案

近日，备受小朋友喜

爱的卡通“奶龙”空降天津

极地海洋公园，除了与“奶

龙”互动外，观看“奶龙”陈

列、绘画等环节也使小朋

友们玩得不亦乐乎。

本报记者 周伟摄

“奶龙”空降
小朋友欢喜


